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令和６年 第４回 小鹿野町教育委員会定例会 議事録 

開催年月日 令和 6年 4月 23日（火） 

開 催 場 所 小鹿野町役場 防災対策会議室 

開催宣言時刻 

宣 言 者 

開会 午後 1時 30分 【武藤教育長】  

閉会 午後 2時 55分 【武藤教育長】 

出 席 委 員 

教育長  武藤 彰男 

１号委員 中山 忍 

２号委員 石田 加津美 

３号委員 守屋 敏夫 

４号委員 八宮 悟 

出  席  者 

学校教育課長兼所長     加藤 恭浩 

生涯学習課長兼館長     髙田 行敏 

学校教育課主幹       今井 信 

学校教育課指導主事兼副主幹 渡部 顕 

学校教育課主査       岩本 直樹 

学校教育課学校教育指導員  菅沼 典雄 

社会福祉協議会事務局長   黒田 佳之 

欠  席  者 － 

議 事 録 

署 名 委 員 

１号委員 中山 忍 

２号委員 石田 加津美 

書    記 学校教育課主査 岩本 直樹 

会      議     録 

学校教育課長

兼所長 

皆さん、こんにちは。定刻となりましたのでただいまから、令和 6年第 4回小

鹿野町教育委員会定例会を始めさせていただきます。はじめに教育長からあいさ

つを申し上げます。 

教育長 【あいさつ】 

学校教育課長

兼所長 

それでは議事に入らせていただきます。議事の進行につきましては、教育長に

お願いします。 

日程第１ 議事録署名委員の指名 

教育長 それでは議事に入ります。 

はじめに、日程第 1議事録署名委員の指名でありますが、今回は中山委員と石

田委員にお願いします。 

日程第２ 報告（教育長報告）  

１ 小鹿野町立小中学校における欠席児童生徒の報告について 

教育長 次に、日程第 2 報告 教育長報告 1 小鹿野町立小中学校における欠席児童生

徒の報告についてお願いします。 

学校教育課指

導主事兼副主

幹 

小鹿野町立小中学校における欠席児童生徒の報告についてご説明いたします。 

3 月末日までの欠席状況及びおがの輝きスクールの利用状況についてご説明さ

せていただきます。 

【資料：「小鹿野町立小中学校における欠席児童生徒の報告」について説明】 

教育長 ただいま長期欠席の児童生徒の状況についてご報告させていただきました。 



- 2 - 

 

なにかご質問等ございますか。 

委員一同 （質問等なし。） 

教育長 よろしいでしょうか。それでは次に進みます。 

日程第２ 報告（教育長報告） 

      ２ 令和６年度小鹿野未来塾参加者（速報値）について 

教育長 次に、日程第 2報告 教育長報告 2 令和 6年度小鹿野未来塾参加者（速報値）

について報告をお願いします。 

学校教育課学

校教育指導員 

 令和 6年度小鹿野未来塾参加者数についてご報告いたします。 

【資料：「令和 6年度小鹿野未来塾参加者数」について説明】 

教育長 令和 6年度の未来塾の参加者数についてご報告させていただきました。中学生

の受講者数が増えている状況です。 

なにかご質問等ございますか。 

委員一同 （質問等なし。） 

教育長 よろしいでしょうか。それでは次に進みます。 

日程第２ 報告（教育長報告） 

      ３ 令和６年度児童・生徒数について 

教育長 次に、日程第 2 報告 教育長報告 3 令和 6 年度児童・生徒数について報告を

お願いします。 

学校教育課主

査 

令和 6年度の児童生徒数について報告させていただきます。説明する人数は令

和 6年 4月 1日現在の人数となります。 

【資料：「小鹿野町男女別児童・生徒数（R6.4.1現在）」について説明】 

教育長 令和 6年度 4月 1日現在の児童生徒数となります。 

小学校は 38 名減となっておりますが、35 人学級となりますので 2 クラス分減

っているということでございます。また、中学校は 28名減となっており、1クラ

ス分減っております。これからも人数は減っていくのかなと思います。 

なにかご質問等ございますか。 

委員一同 （質問等なし。） 

教育長 よろしいでしょうか。それでは次に進みます。 

日程第２ 報告（教育長報告） 

      ４ 学校ネットパトロール（３月分）について 

教育長 次に、日程第 2報告 教育長報告 4 学校ネットパトロール（3月分）について

について報告をお願いします。 

学校教育課主

査 

 学校ネットパトロール 3月分についてご報告いたします。こちらは令和 5年度

最後の報告となります。はじめに報告書となります。 

【資料：「小鹿野町ネットパトロール報告書（令和 6年 3月分）」について説明】 

 次に別添資料となります。こちらは 3月報告の具体的な事案についてになりま

す。 

 【資料：「小鹿野町ネットパトロール 3月度報告書 別添資料 小鹿野中学校」に

ついて説明】 

教育長 3月分のネットパトロールについて情報提供させていただきました。 

なにかご質問等ございますか。 

３号委員 よろしいでしょうか。ネットパトロールの情報について保護者にはどこまで伝

わっているのでしょうか。生徒指導上で考えた時、保護者が知らないところで報

告されているような投稿をしているのであればある程度全体的に知らせることも
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必要なのではないかなと思います。保護者にも危機感を持ってもらう必要もある

と思いますし、昨年から報告されている投稿内容を見てびっくりしています。 

投稿内容もエスカレートしていくのではないかと心配しています。 

学校教育課主

査 

投稿内容について学校の方で確認をしてもらい、保護者も含めた形で指導が必

要な場合は保護者にもお伝えして指導をしております。 

今回のような名前や学校が特定されかねない内容の場合は本人を呼んで投稿内

容について注意をする程度に留まっているかなと思います。 

３号委員 全体にお知らせすることも必要かなと感じています。スマートフォンなどは保

護者が子供に与えているかと思いますので、インターネットの使い方などについ

て良い方向に使っているならいいのですが、悪い方向に使われているとなると心

配ですのでこのような投稿がされていることを情報として全体的に伝えることも

大事だと思います。学校と連携して保護者に呼び掛けていただければと思います。 

学校教育課主

査 

スマートフォンの使い方やインターネットとの関わり方については土曜参観日

の際に保護者にもご覧いただく形で授業の中で話はしているところであります。 

１号委員 中学生は親には言わないところがあって子供たちの中だけで話をしているとこ

ろがあります。家庭で気をつけることが難しいところもあると思いますので、少

しでもいいので保護者にも伝えてもらった方が、保護者も安心するかと思います。 

やはり学校と家庭が協力しないと子供もいい方向にいかないと思うので、町の

方で気づいた点については、連携していった方がいいかと思います。 

学校教育課長

兼所長 

委員さんおっしゃるとおりかと思います。事例なども周知しながら危険性など

も伝え、家庭の方でも注意してもらうように伝えていければということで学校と

も連携していきたいと思います。 

３号委員 年度初めが大切かと思いますので、保護者に実例などを伝えることで危機感を

持ってもらえると思います。 

４号委員 注意の仕方もデリケートになってくるかなと思います。スマートフォンなどの

ツールを使いこなすことも子ども達の教育の一環かと思います。危険性ばかりを

保護者に伝えると保護者の方も一方的に怒るような形で指導してしまい問題にな

るかもしれません。将来的にはマーケティングなどでこういったツールもかなり

使えるものになるかと思いますので、子供たちが上手く使いこなす方法などを学

べるような形になればいいかなと思いました。 

教育長 教育委員会の方から直接指導することはできませんので、学校とうまく連携し

て対応していければと思います。 

その他なにかございますか。 

委員一同 （質問等なし。） 

教育長 よろしいでしょうか。それでは次に進みます。 

日程第２ 報告（教育長報告） 

     ５ その他 

教育長 それでは、日程第 2 教育長報告 5 その他でありますが、なにかある方はおり

ますか。 

委員一同 （発言なし。） 

教育長 よろしいでしょうか。それでは次に進みます。 

日程第３ 議事 

報告第８号 要保護・準要保護の新規認定について 
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教育長 それでは、日程第 3 報告第 8 号 要保護・準要保護の新規認定についてお願

いします。 

学校教育課主

幹 

続きまして、報告第 8 号 要保護・準要保護の新規認定についてご説明いたし

ます。 

【資料：「議案第 8号 要保護・準要保護の新規認定」について説明】 

報告させていただきました資料については、定例会終了後に資料を回収させて

いただきますのでよろしくお願いします 

教育長 新規認定についてご報告させていただきました。 

なにかご質問等ありますか。 

委員一同 （質問等なし。） 

教育長 よろしいでしょうか。それでは次に進みます。 

日程第３ 議事 

報告第９号 教育委員会後援等の承認について 

教育長 それでは、日程第 3 報告第 9 号 教育委員会後援等の承認についてお願いし

ます。 

学校教育課主

査 

令和 6年 3月中に申請のあった後援等の依頼について承認しましたのでご報告

いたします。 

【資料：「報告第 9号 教育委員会後援等の承認」について説明】 

教育長 教育委員会後援等の承認について 7件ご報告させていただきました。 

 なにかご質問等ありますか。 

４号委員 よろしいでしょうか。大谷グローブの使った事業の報告がありましたが、チラ

シで配ってもらった6月2日の親子野球体験教室でも使うのはいかがでしょうか。 

生涯学習課長

兼館長 

野球体験教室でも使えるように考えていきたいと思います。 

教育長 その他なにかございますか。 

委員一同 （質問等なし。） 

教育長 よろしいでしょうか。それでは次に進みます。 

日程第３ 議事 

議案第３９号 小鹿野町小学校統合準備委員会の決定事項の承認について 

教育長 それでは、日程第 3 議案第 39号 小鹿野町小学校統合準備委員会の決定事項

の承認についてお願いします。 

学校教育課長

兼所長 

上程いただきました、議案第 39号小鹿野町小学校統合準備委員会の決定事項の

承認についてご説明いたします。 

本案は、小鹿野町小学校統合準備委員会の決定事項の承認について、議決を求

めるものであります。 

提案理由といたしましては、小鹿野町小学校統合準備委員会で決定した事項（新

小鹿野小学校の校章）について、教育委員会の承認を得たいので、この案を提出

するものであります。 

【資料：「議案第 39号 小鹿野町小学校統合準備委員会の決定事項の承認」に

ついて説明】 

教育長  新小鹿野小学校の校章についてご説明させていただきました。提案させていた

だきました校章で承認することでよろしいでしょうか。 
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委員一同  （反対意見なし。） 

教育長  よろしいでしょうか。それでは新小鹿野小学校の校章について承認をいただき

ました。それでは次に進みます。 

日程第３ 議事 

議案第４０号～第４６号 小鹿野町立図書館協議会委員の委嘱について 

教育長 それでは、日程第 3 議案第 40 号～第 46 号 小鹿野町立図書館協議会委員の

委嘱についてお願いします。 

生涯学習課長

兼館長 

上程いただきました、議案第 40号小鹿野町立図書館協議会委員の委嘱について

ご説明させていただきます。 

【資料：「議案第 40号小鹿野町立図書館協議会委員の委嘱」について説明】 

以下、議案第 41 号～46 号までにつきましては、委員名簿に記載しております

方々を委嘱するものでございますのでご覧いただくことで説明は省かせていただ

きます。 

教育長  議案第 40号～第 46号まで図書館協議委員の委嘱について説明させていただき

ました。 

 なにかご質問等ありますか。 

委員一同  （質問等なし。） 

教育長  よろしいでしょうか。それでは次に進みます。 

日程第４ その他 

      １ 各小中学校の校長及び教頭並びに教育委員会職員の異動について 

教育長  それでは、日程第 4 その他 1 各小中学校の校長及び教頭並びに教育委員会職

員の異動についてお願いします。 

学校教育課主

査 

 各小中学校の校長及び教頭並びに教育委員会職員の異動についてご説明させて

いただきます。 

 【資料：「各小学校・中学校異動状況」「小鹿野町教育委員会職員異動状況一覧」

について説明】 

教育長  各小中学校の校長及び教頭並びに教育委員会職員の異動についてご説明させて

いただきました。 

 なにかご質問等ありますか。 

４号委員  よろしいでしょうか。教頭マネジメント支援員とありますが、こちらは新たに

できたものなのでしょうか。 

学校教育課主

査 

 こちらは今年度から新たに配置したものでございます。国で新たな補助金の制

度を設け、働き方改革を推進するため、教頭の補助をする職が設けられたもので

ございます。小鹿野町についてもこの補助制度を活用して配置をいたしました。 

４号委員  来年度の統合を踏まえて小鹿野小学校に配置されたということでしょうか。 

学校教育課主

査 

 はい、小学校統合を踏まえて小鹿野小学校に配置しております。 

教育長  小鹿野町に限らずですが、勤務超過時間が多いのは教頭先生となっております。

特に教頭の支援をするということでできたもので、小鹿野町についても補助金に

手を上げて取り組んでいるものでございます。 

 その他なにかございますか。 

委員一同  （質問等なし。） 
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教育長  よろしいでしょうか。それでは次に進みます。 

日程第４ その他 

     ２ 令和６年度秩父地区教育委員会連合会定期総会の開催について 

教育長 それでは、日程第 4 その他 2 令和 6年度秩父地区教育委員会連合会定期総会

の開催についてお願いします。 

学校教育課主

査 

令和 6年度秩父地区教育委員会連合会定期総会の開催についてご説明させてい

ただきます。 

【資料：「令和 6年度秩父地区教育委員会連合会定期総会開催通知」について説

明】 

教育長 令和 6年度秩父地区教育委員会連合会定期総会の出欠について 4月30日まで担

当者まで報告をお願いします。 

なにか質問等ございますか。 

委員一同  （質問等なし。） 

教育長  よろしいでしょうか。それでは次に進みます。 

日程第４ その他 

     ３ 令和６年度関東甲信越静市町村教育委員会連合会総会及び研修会（茨城大会）の 

開催について 

教育長 それでは、日程第 4 その他 3 令和 6年度関東甲信越静市町村教育委員会連合

会総会及び研修会（茨城大会）の開催についてお願いします。 

学校教育課主

査 

令和 6年度関東甲信越静市町村教育委員会連合会総会及び研修会（茨城大会）

の開催についてご説明させていただきます。 

【資料：「令和 6年度関東甲信越静市町村教育委員会連合会総会及び研修会（茨

城大会）開催通知」について説明】 

教育長 昨年度は埼玉県で開催となりましたが、今年度は茨城県で開催されます。よろ

しくお願いします。 

なにか質問等ございますか。 

委員一同  （質問等なし。） 

教育長  よろしいでしょうか。それでは次に進みます。 

日程第４ その他 

      ４ 次回日程について 

教育長 それでは、日程第 4 その他 4 次回日程についてお願いします。 

学校教育課主

査 

次回の令和 6 年第 5 回定例会の日程ですが、第一候補日が 5 月 23 日（木）の

午前のみ、第二候補日が 5月 24日（金）の午前・午後、このどちらかの日程で開

催できればと考えております。 

委員皆様のご予定をご確認いただければと思います。よろしくお願いいたしま

す。 

教育長  委員皆様、ご都合はいかがでしょうか。 

４号委員  午後の日程の方が都合がいいです。 

教育長 5月 24日（金）午後でよろしいでしょうか。 

委員一同  （都合の悪い人なし。） 

教育長  それでは次回の定例会は 5月 24日（金）午後 1時 30分からでよろしくお願い

します。 
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日程第４ その他 

     ５ その他 

教育長 それでは、日程第 4 その他 5 その他ですがなにかございますか。 

生涯学習課長

兼館長 

はい、会議の前にお配りさせていただきましたチラシについてご説明させてい

ただきます。 

【資料：「第 27回全国地芝居サミット inおがの」「注文の多い化石館宮沢賢

治と石をたのしみマルシェ 2024」「絶景を楽しむカヌー体験」「親子野球体験教

室」について説明】 

教育長 生涯学習課のイベントについてご説明させていただきました。 

なにか質問等ございますか。 

３号委員 カヌー体験についてですが、合角ダムは水深がかなり深いところもありますが、

安全面は大丈夫なのでしょうか。 

生涯学習課長

兼館長 

 カヌー自体は一人用ではなく 5～6 人乗れる安定感のある大きいカヌーになり

ます。また、乗る際にはライフジャケットを着用します。 

教育長  両神小学校でもカヌー体験として過去にも実施しております。 

 その他なにかございますか。 

学校教育課主

査 

 はい、本日小鹿野町社会福祉協議会の黒田事務局長のお越しいただいておりま

す。教育委員皆様にお願い事があるということですのでよろしくお願いします。 

【社会福祉協議会事務局長 入室】 

社会福祉協議

会事務局長 

 皆さんこんにちは。社会福祉協議会の黒田と申します。本日は定例会の貴重な

お時間を頂きありがとうございます。 

 教育委員皆様にお願い事がありお伺いしました。社会福祉協議会では高齢者に

対する取組が多いですが、昨年度から子供たちに対する福祉としてこども食堂の

取組も始めております。そこで教育委員の皆様に社会福祉協議会の役員に 1 名ご

協力いただければということで本日お願いに伺いました。現在 10名の理事がおり

ますが、定員は 15名となっておりますので、枠はある状況です。教育委員さんの

立場で色々とご意見を頂戴できればと考えておりますので、是非ともご協力をお

願いいたします。 

教育長  1名理事に協力いただけないかということです。 

活動はどのようなことがあるのでしょうか。 

社会福祉協議

会事務局長 

 基本的には年 2回理事会があり 3月と 6月に実施されます。予算、事業計画、

決算、事業報告についてご審議いただきます。場合によっては臨時理事会が開催

されることもございます。 

教育長  なにかご質問等ございますか。 

委員一同  （質問等なし。） 

教育長  それでは 1名選出するということでご相談いただきますようお願いします。 

 決まりましたら社会福祉協議会にご報告させていただきます。 

社会福祉協議

会事務局長 

 ありがとうございます。よろしくお願いいたします。 

【社会福祉協議会事務局長 退室】 

教育長  その他なにかございますか。 

４号委員  よろしいでしょうか。先日かぼすの生産者の会議に出席したのですが、移住の

方で 3名かぼすの農業をやってくれることとなったのですが、昨年に給食でかぼ
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すの料理を出すという話もありましたが、食育の中で郷土料理ができていくのは

こういったところからなのかなと感じました。生涯学習課のイベントの中にも組

み合わせたりできればいいなと感じました。かぼす狩りの遠足など関わりが持て

ると地元の子が 1次産業に残ってもらえる一助になるのかなと感じましたのでア

イデアとしてお伝えいたします。 

教育長  色々な機会を捉えて検討していければと思います。 

 その他なにかございますか。 

一同 （発言なし。） 

教育長 よろしいでしょうか。  

それでは、以上をもちまして、議事の進行を終了させていただきます。ありが

とうございました。 

学校教育課長

兼所長 

ありがとうございました。それでは以上を持ちまして令和 6年第 4回小鹿野町

教育委員会定例会を終了させていただきます。 

 


